

Señora doctora ROSARIO ALARCÓN ALARCÓN,
Vice rectora Académica

Señora doctora VICTORIA GARCÍA GARCÍA,
Vice rectora de Investigación

Señor ingeniero JAIME BALLÓN ÁVALOS,
Director General de Administración

Hermana Magister NANCY DURAND PARDO,
Superiora Provincial de las Religiosas del Sagrado Corazón, Entidad
Fundadora y promotora de la UNIFÉ

Señoras y señores miembros de la Asamblea Universitaria

Estimados todos:

Los saludo cordialmente y les agradezco por su presencia el día de hoy en que se presentará la Evaluación del Plan de Funcionamiento y Desarrollo 2020, que forma parte del Plan Estratégico Institucional 2016 – 2020.

Tenemos que reconocer que los resultados que se van a presentar muestran el esfuerzo que se tuvo que hacer para afrontar la crisis sanitaria. Desde el inicio de la declaración de la pandemia por el COVID19, el Consejo Universitario, aprobó varias medidas y estrategias para seguir trabajando y atendiendo vía online. La decisión fue priorizar la atención a los estudiantes, quienes con mucho esfuerzo deseaban no interrumpir sus estudios y confiaban en nosotros.

Así mismo se decidió cumplir con las obligaciones salariales de todo el personal docente y administrativo, que seguramente se

estaban viendo afectados en sus familias por la situación de emergencia sanitaria y crisis económica. Lo que sí se acordó fue suspender las inversiones destinadas a actividades y eventos, para realizarlas más adelante cuando se mejorara la situación.

Hay que destacar el trabajo en conjunto de todos los que conforman las distintas dependencias con el liderazgo de las autoridades y coordinadores respectivos.

En el Área de **Administración**, con la acertada dirección del Director General de Administración, se tenía como objetivo mejorar el valor agregado de la Universidad, mediante la renovación de equipos de última tecnología para las distintas Escuelas Profesionales, algunos se encuentran en la universidad otros quedaron suspendidos, hasta nuevo aviso.

Al empezar la emergencia sanitaria y económica se tuvo que reestructurar lo planeado y priorizar algunas acciones:

- Garantizar la prestación del servicio educativo de la universidad en su modalidad virtual para Pregrado, Posgrado, Extensión Universitaria, Centro de idiomas, centro Pre y CAEI Maricarmen
- Puesta en funcionamiento de la pasarela de pagos a través de Niubiz-Visa, para la recepción de las cuotas de pago de las estudiantes
- Aumento del presupuesto a la Dirección de Bienestar para el otorgamiento de recategorizaciones
- Paralización de la obra Coliseo Duchesne

- Contratación de un médico ocupacional y un médico prevencionista para la presentación de protocolos de salud y reiniciar las labores de manera parcial con la finalidad de dar mantenimiento al campus universitario
- Reparación, mantenimiento y corrección de instalaciones eléctricas de aulas y oficinas en los distintos pabellones
- Elaboración del Protocolo Sanitario para el reinicio parcial de actividades en la Universidad

La vice rectora **Académica**, lideró todas las acciones concernientes al desarrollo de los planes de estudio y aseguramiento de la calidad:

- Implementación de la plataforma virtual Microsoft Teams para el trabajo remoto
- Capacitación inducción de docentes y estudiantes para la aplicación de la plataforma virtual en los semestres académicos 2020 – I y 2020 II
- Cursos de capacitación realizados a los docentes de la UNIFÉ mediante la plataforma virtual
- La comisión de Currículo hizo el acompañamiento a las Escuelas profesionales para el alineamiento curricular
- Talleres a estudiantes para su inserción en el ámbito laboral
- Migración de planes de estudio a la ERP académica U+

- Seguimiento del cumplimiento del dictado de los cursos en los dos semestres a través del informe semanal, mensual y semestral a través del uso de la plataforma y además que se ha cumplido con el 25% de docentes a tiempo completo como lo pide Sunedu.
- Participación de la doctora Rosario Alarcón:
- . Evento “Mejor gestión en educación superior hoy”
- Curso Diseño de un curso online implementado por el Centro de Desarrollo Docente de la Pontificia Universidad Católica de Chile para la Federación Internacional de Universidades Católicas(FIUC)

La vice rectora de **Investigación**, no solo siguió fortaleciendo la participación de los docentes en proyectos, sino que alentó a implicarse en la lucha contra el COVID 19. Algunas acciones que sobresalieron:

- Se registraron tres proyectos de investigación científica de la enfermedad COVID 19 en la Plataforma PRISA [Proyectos de investigación en salud]
- Se puso en marcha el Observatorio Mujer UNIFÉ – OMU con un nuevo diseño, estructura y se incluyó un contador de visitas, llegando a fines de diciembre a 8,302 visitas, de las cuales 5,439 son nacionales y 2,803 internacionales. Turquía ocupaba el primer lugar con 1,242 visitas, en segundo lugar, EEUU con 1,238 visitas y en tercer lugar Francia con 191 visitas
- Se puso en funcionamiento la Biblioteca virtual UNIFÉ a partir del 25 de setiembre, con más de 5 secciones de consulta: bibliografía de

Sílabos, Base de datos, publicaciones electrónicas, chat en línea, capacitación en línea, recursos en línea, repositorio de tesis y de revistas.

- Se difundió el Proyecto de Investigación Formativa en UNIFÉ, ingresando a la fase final del mismo (Trabajo de Investigación para optar el Grado Académico de bachiller)
- Se incrementó el número de docentes UNIFÉ inscritos en el Directorio Nacional de Instituciones en Ciencia, Tecnología e Innovación Tecnológica, siendo hasta el mes de noviembre 434 el número de personas afiliadas
- Se implementaron videos tutoriales de TURNITIN, bases de datos, APA y redacción de artículos científicos
- Se logró obtener el ISSN digital para las 9 revistas científicas de UNIFÉ.
- Con la aprobación del nuevo Estatuto UNIFÉ [agosto 2020], se realizó el cambio de la denominación del Centro de Investigación por el de Centro de Investigación e Innovación y se definió como unidades estructurales del Vice rectorado de Investigación: el Centro de Investigación e Innovación, la Biblioteca central y la Editorial Universitaria (hoy Ediciones UNIFÉ).

En este tiempo duro e incierto hemos aprendido muchas cosas, hemos tomado conciencia de nuestra fragilidad, nuestra vida ahora es diferente, hemos conocido varias realidades que estaban ocultas, el virus nos está obligando a pensar, reflexionar y meditar. Escuchemos

al Papa Francisco: *“Dónde están las raíces más profundas que nos sostienen a todos en la tormenta? ¿Qué es realmente importante y necesario? La pandemia es una señal de alarma que nos lleva a reflexionar precisamente sobre esto, es un tiempo de prueba y elección para que podamos orientar nuestras vidas de una manera renovada a Dios, nuestro apoyo y nuestra meta. La presente pandemia nos está enseñando que solo si estamos unidos y haciéndonos cargo los unos de los otros, podremos superar los actuales desafíos globales y cumplir la voluntad de Dios, que quiere que todos sus hijos vivan en comunión y prosperidad”*

En lo referente a las acciones de Proyección Social y Pastoral se han podido realizar vía online, con mucha dedicación y creatividad, siempre en respuesta a la situación de crisis.

Desde el rectorado se ha podido participar en diferentes webinar organizados por otras Universidades, Instituciones como el Pacto Mundial, OEA, UNIVERSIA, Metared, FIUC, ODUICAL, UDUAL, Santillana, en la mayoría de los casos sobre el tema de la pandemia mundial, su repercusión, las diferentes experiencias desde la educación superior y proyección hacia el futuro.

En general, podemos decir que el año 2020 fue una oportunidad para conocernos como un equipo de trabajo en el que cada uno ponía lo mejor de sí porque estábamos convencidos de que valía la pena apostar a seguir adelante, respondiendo a la situación de emergencia, con confianza. Así mismo nuestros estudiantes,

demonstraron que deseaban continuar con sus estudios, y seguramente con mucho esfuerzo lograron matricularse.

Agradecemos a todos y cada uno de los miembros de la Comunidad Universitaria por unir esfuerzos a fin de alcanzar una visión común que ha orientado el quehacer durante el año 2020.

Que Magdalena Sofía, nuestra madre fundadora nos siga inspirando el ideal de la familia del Sagrado Corazón, descubrir y manifestar el amor del Corazón de Jesús a todos. Que el Señor nos siga bendiciendo.

Solicito a los señores miembros de la Asamblea Universitaria aprobar la Evaluación del Plan de Funcionamiento y Desarrollo 2020 que incluye el Dictamen de Auditoría de los Estados Financieros de la Universidad al 31 de diciembre de 2019 y la Evaluación de presupuesto económico 2020.

Gracias